

### CASOS Y COSAS

## Nuestro gran Asilo

Mi amigo del alma y poeta ilustre Rodríguez Seisdedos, escribió no hace mucho un artículo titulado «Los que vienen de fuera...» Era algo así como una especie de doloroso gemido, lamentando que pongamos siempre sobre el pedestal las glorias extrañas, y dejemos en vergonzoso olvido las genuinas, las legítimas glorias salmantinas. Tenemos aquí portales estimadísimo y laureados en multitud de sitios, tenemos literatos distinguidos, tenemos hombres de ciencia profundos, tenemos filántropos abnegados que hemos hecho hasta la fecha para honrarlos?

Es un gran pecado de nuestra indolencia provincial, y de los que no se curan con agua bendita. Y lo peor del caso es que esta indiferencia suicida la pasamos de los hombres a las instituciones. ¿Dónde existe en España fundación piadosa más santuosamente construida, más honradamente administrada, más acertadamente dirigida que el Asilo de Rodríguez Fabre? Emplazo a que me respondan los que han recorrido en viajes de observación varias provincias. Sé la vida interior de varias instituciones semejantes, y pudiera referir de ellas verdaderas maravillas. Pues ¿qué hemos hecho para dar a conocer esta maravillosa fundación, y para alentar a los que en ella están poniendo sus sudores? Críticas mezquinas aparte, y vengan voces de aliento para los héroes.

Tiene el Asilo de la Vega un patronato dignísimo; al frente de él, como al frente de cuanto significa protección al débil y salmantinismo se halla el Obispo de la Diócesis, el Sr. Alcala. Tiene un director sacrificado y prudente; tiene unas relaciones activas e incansables; tiene un personal docente, intruido y práctico.

Pongamos sus nombres sobre el paves, y al son de los clarines de nuestra admiración, proclamémosles beneméritos de la beneficencia—que así han dado en llamar a una ciudad que fué gloria del mundo.

Salamanca posee a las orillas del Tormes un centro glorioso, testigo eloquente de la gallardía de su expansión actual.

Los que tenéis un radio de acción más dilatado que el mío, proclamadlo allí donde se hacen y deshacen las reputaciones. Yo, pobre escritorzuelo provinciano, sin más méritos que un amor insuperable a una ciudad llamada a ser la reina de Castilla, he de contentarme con proclamarlo en un rincón de este humilde periódico—pero serio y luchador—y escudado bajo un seudónimo desconocido; aunque, para consuelo mío, por muchos amado.

No es historias añejas lo que quiero recordar, al tratar del incomparable Asilo de la Vega. Es algo vivo, real, palpante, que conviene que conozca el público, para que no se deje sorprender por almas mezquinas, que porque no pueden imitarlos, se encuentran satisfechos, con cubrir con las nieblas de la detracción las obras de los hombres grandes.

Leeme, lector; lo que voy a decirte tiene algo más de interés que esos chistes y colmos y demás zarandajas con que se acostumbra a la juventud actual a la ligereza de espíritu, en lugar de hacerle pensar en los grandes problemas de la vida, y en el povenir oscuro de su patria chica, para la que me guardo sea el que no guarde en su corazón un lugar preferente.

Continuaré mañana, ya que no quiero hoy detenerte más, para que puedas aprovecharte del sol; pues ilustro Dios parece que el invierno fatal va a empezar a desahogar el entrecero.

Quilón Quilónides.

## Carta de un salmantino ilustre

Del reverendo padre Benito Pérez, S. J., antiguo alumno y vice-rector de este Seminario y actualmente misionero en la China, al reverendo padre Severino Montoya, S. J.

Suenyan (Chin), 20 Enero 1917.  
Reverendo padre Severino Montoya, S. J.

Salamanca-España.  
Amadísimo en Cristo padre Montoya: Este año, por Mayo, van a mandarnos de Madrid los objetos sagrados para los padres españoles del Ganjuci y la presidenta de Madrid ha sido tan atenta que nos ha escrito diciéndonos que cada padre pida lo que en particular desea, a más de lo que envían en común. Yo ya he pedido alguna cosa, pero quiero pedirle a usted y a las señoritas Auxiliadoras de las Misiones en Salamanca otro objeto que es preciso que venga, no de Madrid, sino de la provincia de Salamanca. Deseo, pues, una buena estatua de Santa Teresa, de más de un metro de alto. Casi seguro estoy que en toda la provincia del Ganjuci no hay un solo altar de la Santa y quiero ser el primero en levantárselo. Si ustedes me proporcionan la estatua, ya sacaré de algún sitio el resto para el altar. Con la estatua podían venir algunas estampas de la Santa, que me ayudarán a dar a conocer y algunos objetos de los que, dando alguna limosna, proporcionan las MM. Carmelitas de A. de Tormes, a quienes podrán ustedes saludar en mi nombre y exponer mis planes y deseos; ustedes lo mandan a Madrid lo, haciendo constar explícitamente que es para mí, único medio de que llegue a mis manos, y desde allí vendrá perfectamente con las demás cosas. Espero que no perderán ustedes la ocasión que se ofrece este año. ¿Es mucho pedir lo que pido?

Creo que no; y que no solo las señoritas Auxiliadoras de las Misiones, sino otras personas amantes y entusiastas de la gran Santa española, habrán de contribuir con su obolo para dar a conocer a estas nuevas cristianidades, a la Doctora Mística, que tanto brilló ya en el resto de la Iglesia Universal. Días pasados, bauticé a siete mujeres y a todas les puse por nombre Teresa, contra el parecer de las dos monjitas indígenas que las habían preparado, y que me decían que no sabían las neófitas qué nombre era ese de Teresa. Precisamente por eso, les conté, es menester que ellas y otras muchas se llamen con tan ilustre nombre, y sepan bien quien es Santa Teresa de Jesús.

Las señoritas del Ropero de Bilbao, me han mandado este año 1.500 pesetas y una buena colección de ropas de iglesia, prometiéndome enviar más cosas el verano que viene. Todo será como es fácil comprender.

Afectuosos saludos a todos los padres, a los amigos y conocido, a las señoritas del Ropero que creo han de recoger con benevolencia mi petición.

Afectuoso reverendo en Cristo, Benito M. Pérez, S. J., misionero de infieles en el Extremo Oriente.

La sección de señoritas Auxiliadoras de las Misiones de Salamanca, deseando atender al ruego de tan entusiasta teresiano, agradecerá a todos los católicos amantes de la Santa Castellana, ayuden con su limosna a la realización de este proyecto.

Las limosnas se reciben en casa de las señoritas Presidenta, Doctor Risco, 32, 2.º y Tesorera, Rúa, 48.

## Gabinete dental

J. LEON ARIAS  
Rúa, núm. 34, principal.—Salamanca.

## Salpicaduras

El muerto al hoyo y el vivo al bollo.

Ayer, a toda orquesta, bombo y platillos, con sochantres y bajos y monaguillos, en una caja, con grandes faldamentos como mortaja, con dos filas enormes de hachas y cirios y coches de respeto de troncos tirios, y un campañeo que producía en todos el lagrimo; y a más cien planiferos del Municipio, que daban alaridos sin perder rípijo, en pelotones, señores compungidos con sus hachones; con duello escogidísimo de la comarca, como no lo tuvieron Dante y Petrarca, y mil coronas como no las llevaron las amazonas; tirando de las cintas, con guante negro, emisarios de Andorra y Montenegro, y de su casa trala don Antonio obscura gasa. Sin faltar en lo dicho ningún detalle, llevaron la difunta de calle en calle, y el gran Maori le cantó en plena plaza el gori gori.

La difunta era joven de aristocracia y tenía, no ha mucho, sandunga y gracia; pero hace poco un catarro maligno le limpió el moco.

Nosotros que la vimos tan frescachona, tan requetesimpática, tan bonachona, por nuestra filia, le enviamos el pésame a la familia. También ayer en ésta vino en mantillas una joven de rumbo y campananillas. Es... castellana, y el nombre de bautismo la... Francohispana.

Sus padres... señores de mucho peso, de barbas reverendas, meollo y seso y de gran calva.

La han sacado a este mundo como una malva. Dicen los que la han visto que es muy guerrera, y aficionada al fuego y... peliculera, y de una labia que ya de pequeña deja a uno en babia.

Y dicen que el Gobierno está que trina porque esta jovencuela es muy ladina, y se ha colocado con todo su salero en campo aliado.

Están los padres chocchos con la chiquilla, y se tiran de gusto de la perilla al ver la nena. Reciban todos ellos la enhorabuena.

Vareta.

## Rectorado

Para su entrega a los interesados, se remiten al director del Instituto de esta capital, los títulos de Bachiller de don Marcial Simón García, don Juan José Carabias Serrano, don Angel Muñoz Isidro y don Juan Arrivas Borrego.

Igualmente se han remitido al decano de la Facultad de Derecho, las certificaciones académicas, de los alumnos don José Gallardo y don Tomás Rodríguez, procedentes de la Universidad de Madrid.

## DE SOCIEDAD

Los que viajan.

Para Madrid, el profesor de este Instituto don José Díez Gutiérrez, acompañado de su sobrino el joven don Pablo Villota, alumno de esta Facultad de Ciencias.

—Para el mismo punto, nuestro querido amigo el escolar de Medicina don Augusto Barrado Herreró.

—Para Villavieja, el director de aquellas escuelas graduadas, don Leopoldo García, con su hijo Pepe, aventaja lo alumno de este Instituto.

—Para Madrid, el agente de Aduanas don Miguel Gar la.

—Para Ciudad Rodrigo, don Leopoldo Alonso García.

—Para Medina del Campo, el doctor Bustos y Miguel.

—Para Arévalo, el escolar de Derecho don Emilio García Vara.

—Para la Sierra de Gata, don Cándido Pérez Arroyo.

## Dr. Manuel Peláez

De regreso de los Estados Unidos, don E. Peláez ha estado practicando larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, ha abierto su consulta.

Pérez Pujol, núm. 15, entresuelo.

—De Madrid, el ingeniero y estimado amigo nuestro, don Luis Capdeuila.

—De Vitigudino, la respetable señora doña Socorro Sánchez Zúrciga.

—De Valladolid, nuestro particular amigo, don Vicente Rodríguez López.

—De León, el nuevo magistrato de esta Audiencia, don Ricardo Sanz.

—De la Corte, don Buenaventura de Dios Martín.

—De Peñaranda, el diputado provincial don Francisco Gómez de Liaño.

Enfermos.

Se encuentra enferma la señora doña María Herrero, ilustrada profesora de corte de las graduadas de esta capital.

—Celebramos su mejoría. —También se encuentra ligeramente indispueto nuestro buen amigo don Mariano Flores.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Aniversario.

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento del que fué amable y honradísimo empleado de este Ayuntamiento, don Leopoldo Ramos Vicente; la bondad de su carácter y su hombría de bien le hicieron ser estimado de todos.

Las misas que se celebren en la iglesia parroquial de la Purísima Concepción serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Suplicamos a nuestros lectores una oración por el finado y enviamos a la familia y principalmente a su desconsolada viuda nuestro pésame sentido.

## Las solemnidades DE SEMANA SANTA

en nuestra Basilica Catedral

Nuestros lectores habrán podido admirar en uno de los últimos números de este periódico, el selecto y preciosísimo programa musical que se ha de ejecutar en esta Semana Santa.

Sabemos que los valiosísimos elementos que han de ejecutarse, han puesto su alma entera para que las joyas de la música religiosa que esmalta el programa, brillen en sus ejecuciones con todo su esplendor.

Todos los que sientan la sublimidad de la Sagrada liturgia, que en ninguna parte resulta con la solemnidad que en las Catedrales; todos los que admiren las obras supremas, las cumbres de la clásica polifonía en su edad de oro, las admirables composiciones de Victoria y Palestrina, y las más selectas obras de las escuelas actuales, tendrán ahora hermosísima ocasión, para satisfacer sus anhelos de arte y de religión.

La Capilla de la Catedral y la «Scola Cantorum» del Seminario, cuyos progresos son admirables forman un nutridísimo coro que la experta batuta del maestro Villalba, conduce con seguridad y brillantez.

Las melodías gregorianas siempre bellísima y mucho más en estos días sagrados ejecutadas por el adiestrado coro de Sochantres y Salmistas, harán penetrar hasta los más profundos senos del alma, los sentimientos que en estos días deben de ocupar toda nuestra atención.

Los niños de la Vega, con sus voces angelicales y la perfección de sus ejecuciones, serán el encanto, como tantas otras veces, de estas solemnidades.

En pocas Catedrales se celebrará la Semana Santa con el esplendor que en esta Salmantina, merced al celo de nuestro santísimo Prelado y a la competencia de los que en estas magnas empresas le secundan.

## Crónicas de la guerra

Temores en el frente ruso.

Cada vez con mayor insistencia se atribuye al Gran Estado Mayor germano, propósitos de abordar intensamente una ofensiva a fondo en el frente moscovita, para aprovecharse del estado morbo de la política interna del derruido imperio de los zares.

Claro es que el mariscal Hindenburg, no ha dicho a nadie cual es su pensamiento, pero el hecho comentado por varios corresponsales de que se observan concentraciones de numerosas tropas alemanas y emplazamiento de muchos cañones en el frente de Riga y de Dwinsk, señala para muchos como cosa evidente y desovertada una intención decidida de romper la línea moscovita, marchando bruscamente sobre la capital de Rusia, tan agitada por las pasiones políticas en estos críticos momentos.

Confían los rusos en la solidez de sus posiciones de defensa y aún aseguran que por efecto de la revolución están más fuertes y son más resistentes que nunca, y que la eliminación de elementos partidarios de Alemania ha desvanecido los temores que este proyecto de ofensiva enemiga hubiera podido inspirar en otros tiempos.

Por la invulnerabilidad de su cadena de atrincheramientos, por la abundancia de material y aún de municiones y por la moral de sus soldados, creen ellos que están mejor que nunca para resistir, cuando por el contrario, sus posiciones adolecen estratégicamente en el sector aludido, de defectos que señala el mismo general Russky, sus cañones, su material bélico y sus municiones amonoran por la persistencia de la campaña sub marina, y por las huilgas que ocasionaron los pasados disturbios, y en cuanto a la tan decantada moral de las tropas, cuando se ponga a prueba sabremos a que atenernos, mientras tenemos los de fuera que disconfiar mucho de tropas huilgas por castigo político al frente de soldados que celebran reuniones revolucionarias en las trincheras y aún de generales que olvidan ya presuntamente del *padreito* envían apresuradamente su adhesión a los comités revolucionarios, saliendo lo que saliere.

El general Russky admite que el golpe atemán sería factible si el deshielo se realizase con rapidez.

En el momento actual, dijo, el Duna está muy helado y cualquier intento alemán para pasar el río podría ser detenido por la fuerza del ejército ruso. El mismo caudillo manifestó que el enemigo es fuerte y peligroso y que contra ese enemigo sólo es posible la victoria sabiéndose mantener en todas partes, en el frente y en la retaguardia con la unidad más perfecta y la disciplina más absoluta. Y como esa unidad no existe y esa disciplina ha sufrido moralmente un terrible quebranto, de ahí el que la victoria rusa no tenga fundamento, ni solidez de esperanza.

Si los preparativos que se atribuyen a los alemanes son ciertos, si en efecto ha decidido von Hindenburg atacar a fondo en el sector del Norte, el peligro para los rusos es enorme y la revolución habrá sido, como todos hemos creído, el prólogo del desastre.

También se deduce de las manifestaciones del general Russky y de las de los corresponsales de guerra, que Rusia no piensa tomar la ofensiva en esta primavera y que limitará su acción bélica a una tenaz defensiva de resistencia enérgica.

Capitán Franqueza.

## De sericicultura

Ultima lista de adheridos a la Cruzada sericícola: Una comunidad de Religiosas (particular); don Eusebio Santos Baz, de Salamanca; don Nicolás Hidalgo, párroco de Pitegüta; don Juan Francisco de Dios, párroco de Moriscos; don Guillermo Pérez, párroco de Meceráms; don Fernando Dorado Gómez, economo de Cabezasvella; don Elias Ramos Martín, economo de Beln; don Emilio Ramos, labrador de Mambribe; don Antonio Rodríguez, de Salamanca; don Juan Martín Sevillano, labrador de Espadana; don Cipriano Gil, idem de idem; don José Ballesteros, párroco de Anaya de Alba; don Eulalio García, párroco de Doñinos de Ledesma; don Ludovico Trujedo, teniente párroco de Villares de la Reina; don José Vicente Calvo, párroco de Barreras (Ciudad Rodrigo); don Manuel Moreno, maestro nacional de Puertas; don Ecequiel García, párroco de Barco (Ciudad Rodrigo); don Narciso Poveda, párroco de La Orbida; senora viuda de Jerónimo Moretón, de Ciudad Rodrigo; don Amador Martín García, labrador de Meinbrive; don César Cifuentes, administrador de Corcos de León.

Resumen de la campaña.

Vivero de moreras, en la Granja de la Vega; número de adheridos, 72, de éstos 30 sacerdotales; pueblitos en que se ponen semilleros, 49; semilla distribuida, 168 gramos.

Pablo Martín Dorado, Párroco.

## El conflicto europeo

¿Quién empezó la guerra?

Londres, 23 de Junio 1906. La prensa inglesa ha abusado de tal modo de los ataques contra el Emperador, su Gobierno y su pueblo, que el público desconfía.

Alemania es la gran rival comercial, militar y quizás un día también naval; por esta razón todo buen ciudadano se cree obligado a detestarla, porque se dice que por el momento es la sola nación que puede temer, dada la debilitación de Rusia y la inteligencia con Francia.

(Corta del Conde de Lalaing, ministro de Bélgica en Londres al Ministerio de Negocios Extranjeros en Bruselas.)

¿Quién acabará la guerra?

Se puede comparar todo esto—dijo— a una pirámide. La base es el carbón y el hierro; después, viene la cuestión de los transportes; después, el material accesorio requerido para la confección de la pólvora y de los aceros, etc., etc.; en la cima de la pirámide los cañones y los proyectiles; todo esto en estrecha relación con el problema de la alimentación del que me preocupa también.

Comenzaremos doblando la producción del carbón y del hierro, que son la base de la pirámide, reduciendo todos los trabajos necesarios para doblar la extracción del material bruto. Enseguida emprenderemos la cuestión del transporte, doblar el tráfico y facilitar tanto el de carbón y de hierro, a la vez, por vía aérea y por vía fluvial.

Los cañones tienen una importancia particular para las industrias de la guerra.

(Declaración del general alemán Gruner, jefe del servicio de la movilización civil alemana, a un corresponsal del *New York Times*. A B C del 17 de Diciembre 1916.)

## Vida universitaria

Con objeto de normalizar los trámites de la expedición de títulos de doctor y licenciado en las facultades universitarias, haciéndolos más rápidos y sencillos, así como también para que, en un momento dado, pueda el Ministerio obtener directamente en los rectorados todos los datos que estime necesarios con relación a los expedientes escolar, se ha dictado un Real orden cuya parte dispositiva dice:

1.º La entrega de los expedientes, importe de los títulos de doctor y licenciado, se hará desde el día de la publicación de esta Real orden, en la Secretaría general de cada Universidad la cual, en el acto solicitará de la Facultad respectiva el expediente personal del solicitante, que deberá remitirle en su dilación alguna.

2.º La Secretaría general, en cumplimiento del Real decreto de 10 del actual y de la Real orden aclaratoria de 17 del mismo mes, una vez comprobado por el expediente que de la Facultad le habrán enviado que el que solicita el título tiene aprobadas todas las asignaturas del Doctorado o Licenciatura, comunicará a este ministerio, en la misma forma que hasta aquí se ha venido practicando, que el título puede expedirse, siguiendo la tramitación hasta la firma del diploma y su entrega al interesado de la misma manera que en la actualidad.

3.º Los retores, con objeto de evitar perjuicios a los solicitantes, se servirán dirigirse con la urgencia necesaria a las facultades, para que, sin pérdida de tiempo, les sean enviados todos los expedientes incoados hasta el día, o las solicitudes presentadas y pendientes de tramitación, dando cuenta a este ministerio, en el plazo más breve y preferente de que queda cumplida la presente disposición y entendiéndose bien en todo lo que a esta materia no se refiere subsiste cuanto para el funcionamiento gubernativo de las facultades se halla establecido.

## La Universidad y la Semana Santa

El próximo Domingo de Ramos, a las once de la mañana, se reunirá el Claustro en la Sala de Profesores de la Universidad para asistir a la Bendición de las Palmas en la Santa Basilica Catedral.

Como en años anteriores se celebrará en la Capilla Universitaria los solemnes Oficios del Jueves y Viernes Santo, a las siete y media de la mañana.

A las cinco de la tarde del Viernes Santo y a las doce de la mañana del domingo de Pascua, se reunirá el Claustro para recibir las procesiones.

# POR TELEGRAFO

Conferencias de nuestro Corresponsal señor Delgado Barreto

## Actual situación en España.

### Suspensión de garantías.

### Clausura de las Casas del Pueblo. -- Los delegados obreros detenidos.

Madrid.

**Suspensión de las garantías.**—La Casa del Pueblo se clausura.

**Gran intranquilidad.**

Se sabe de un modo positivo que hoy serán suspendidas las garantías constitucionales en toda España, para evitar de este modo los probables disturbios que se vienen vaticinando desde hace algunos días.

Los ánimos de todos los obreros están excitadísimo, pues además el ministro de la Gobernación ha dado las oportunas órdenes para que la Casa del Pueblo sea clausurada hoy mismo, con el objeto de que no se puedan reunir allí, imposibilitándolos por lo tanto para tomar acuerdos definitivos que puedan redundar en perjuicios graves para el país.

También ha sido establecida la censura previa, para que la prensa limite sus noticias en lo que se refiere a la grave y temida huelga general, anunciada desde hace días.

El Gobierno ha acordado nombrar un juez especial para que entienda en estos interesantes asuntos.

Toda la prensa, sin distinción, comenta en sentido desfavorable para el Gobierno estas severas medidas que se han adoptado y que están siendo la comidilla del día en todos los centros sociales y políticos.

Reina gran intranquilidad por conocer el resultado de esta angustiosa situación, que de no ser aclarada pronto puede ocasionar serios disgustos a todos.

**La previa censura.**—Firma de Gobernación.

El subsecretario de Gobernación ha declarado que esta tarde estudiaría el señor Ruiz Jiménez la forma de establecer la censura previa.

Manifestó, también, que nada seguro sabía de lo relativo a la clausura de las Casas del Pueblo de provincias.

—La firma de Gobernación de hoy se concreta, a conceder los honores de jefe de administración a don Celestino Goñi, jefe de telégrafos.

Se promueve a jefe de tercera clase del Cuerpo de Correos a don Benjamín Díaz.

**Consejo en Palacio.**—Clausura de las Casas del Pueblo.

**Actitud del Gobierno.**—Detención de todos los delegados.

El Presidente del Consejo nos manifestó, que habían celebrado Consejo en Palacio.

En él, Romanos expuso los antecedentes necesarios para explicar la actual situación del Gobierno, pero no pudo ser más explícito con los periodistas, por tratarse de un asunto delicadísimo; sin embargo, declaró que en breve proporcionará una nota oficiosa de los asuntos tratados en el Consejo.

También confirmó el Conde la noticia que ya os comunicé relativa a haber sido clausurada hoy, a las siete, la Casa del Pueblo, así como también todos los centros de provincias que se hayan adherido a este movimiento.

Añadió que el Gobierno había dado pruebas de gran concordia, concediendo a las clases obreras, una amnistía amplísima después de la huelga general ferroviaria, y que en las actuales circunstancias, es cuando más se impone una absoluta solididad.

Y sin embargo—continuó diciendo Romanos—de estas concesiones, ahora se nos amenaza con la huelga general indefinida, lo que nos resulta injusto en extremo.

—Además, cuando tuve noticias de que los delegados obreros detenidos iban a ser encerrados en celdas comunes, ordené que se les colocara en celdas políticas, guardándoseles consideraciones que seguramente no esperan ellos mismos.

Refiriéndose a la Censura—dijo Romanos—que se preocupa de este asunto, dejando desde luego pasar todas las noticias que fueran rigurosamente ciertas; y aún, algunas que entrañaran algo censurable.

Los directores de todos los periódicos se entrevistarán con el presidente del consejo para tratar de este importante asunto.

El Conde fué interrogado acerca de un grave accidente ocurrido, según rumores, al director de seguridad.

Este señor ha teleografiado a Romanos, manifestándole que no le ha ocurrido nada.

Las conferencias telefónicas estarán suspendidas cuanto tiempo lo requieran las circunstancias.

Es más cómodo—dijo el Presidente—vivir sin estar suspendidas las garantías y sin que funcione la censura.

Finalmente, dijo, que creía que a estas horas (tres de la tarde), estarían detenidos todos los delegados obreros, y que, por lo tanto, el orden parece estar garantido.

—El ministro de Marina ha comunicado a Romanos, que había sido examinada la boya misteriosa, recogida a la altura del Cabo de Palos, resultando de su examen, que se trata de una boya que venía a la deriva, y que no contenía nada sospechoso, careciendo, por tanto su hallazgo de importancia.

—Los obreros huelguistas del ramo de construcción, han sido llamados por el ministro de Hacienda, para conferenciar con él.

### San Sebastián

#### Contra la exportación.

Nos comunican desde la capital donostiarra, que el Ayuntamiento en sesión pública ha acordado dirigirse al Gobierno para que se prohíba de una manera real y terminante la exportación de ganados y de alubias.

Hace tiempo que se viene permitiendo de una manera alarmante la salida de reses vivas y de grandes cantidades de alubias ocasionando una notable carestía y un alza en los precios que imposibilita la vida de la clase obrera.

### Cádiz.

**Primo de Rivera relevado de su cargo de gobernador militar.**

Noticias procedentes de Cádiz, aseguran que ha causado un general descontento la determinación adoptada por el Gobierno relevando de su puesto de gobernador militar de la provincia, al distinguido general Primo de Rivera, con motivo de su discurso de recepción en la Academia Hispano-Americana, en que se mostraba partidario de nuestra adquisición de Gibraltar a cambio de la entrega de Ceuta a los ingleses.

Eran grandes las simpatías del ilustre general en todos los círculos de la buena sociedad gaditana.

Entre sus numerosos amigos se proyecta llevar a cabo un acto de desagravo.

### Valencia.

**La exportación de patata fresca, prohibida.**

Nos comunican de la citada capital, que la reciente orden del Gobierno, prohibiendo la exportación

de la patata fresca, ha producido un pésimo efecto entre los agricultores.

La cosecha de patata temprana es excelente y los productores esperaban realizar pingües negocios, exportándola al extranjero a precios elevadísimos.

Proyectan los interesados pedir al Gobierno facilite número de vagones diariamente, a fin de poder enviarlas al resto de la península; pues se trata de una mercancía perecedera y que no puede estar almacenada largo tiempo.

### Santander

#### Náufragos del vapor "Montreal."

Nos telegrafían de Santander la llegada a aquel puerto de seis naufragos, pertenecientes a la tripulación del vapor francés "Montreal", hundido por los submarinos alemanes.

Manifiestan que la actividad de los submarinos es extraordinaria, y que el número de éstos debe ser crecidísimo, pues son muchos los que se divisan operando dentro de la extensa zona bloqueada.

Se esperan 20 naufragos más del mismo vapor, todos los cuales seguirán su viaje a Francia.

### Bilbao

#### Arribo de más naufragos.

Nos comunican desde la ciudad citada que ayer por la tarde llegaron los tripulantes del vapor "Gracia", torpedeado y hundido, sin previo aviso, por los submarinos germanos.

Presentan un aspecto lamentable a causa de las grandes fatigas y privaciones que han sufrido en el trayecto, efectuada en los botes salvavidas.

La tripulación toda ha logrado salvarse.

### Londres.

#### El Kaiser enfermo?—Detención de agentes alemanes en Norteamérica.

Telegramas de Londres dicen nuevamente que el Kaiser está enfermo, y que se encuentra en la ciudad de Hamburgo curándose de diabetes.

Como la anterior noticia de igual procedencia, respecto a la neurastenia que sufría el augusto personaje, ha sido desmentida por noticias oficiales de origen alemán, que dan cuenta de la salida del Kaiser del cuartel general, acompañado por los generales Hindenburg y Ludendorff para inspeccionar las nuevas líneas del frente Occidental; esperamos la confirmación oficial de la de hoy para tenerla por verídica.

—Llegan noticias de New-York, que la policía ha detenido ha cuatro supuestos comerciantes, que realizaban negocios clandestinos a favor de Alemania.

Se cree que son espías alemanes, que se proponían obtener secretos militares relacionados con la actual movilización y comprar elementos que se lanzasen a la revolución interior cuando los Estados Unidos declaren la guerra a los Imperios centrales.

Trata la policía de ver si tienen cómplices.

### Petrogrado

#### Nuevo ministerio de Bellas Artes.—Detención de un general.

**Importante manifestación en Moscon.**

Telegramas oficiales de la capital rusa, comunican que el actual Gobierno ha acordado la creación de un nuevo ministerio denominado de Bellas Artes, de cuya incumbencia

será la conservación de los monumentos artísticos y arqueológicos.

Se formará un gran museo nacional en que figurarán los cuadros y objetos artísticos que pertenecieron a la familia Imperial destronada.

Se nombrado primer ministro el conocido socialista y literato Máximo Gorski.

—En el puerto Kieff y próximo a salir de Rusia, fué detenido por orden del comité ejecutivo el anciano general ruso Ivanoff, conocido por sus simpatías para con la dinastía destronada.

—Ayer se celebró en la ciudad de Moscon una imponente manifestación en honor del triunfo de la revolución, recorriendo las principales calles una multitud compuesta de más de 2000 concurrentes.

Se pronunciaron elocuentes discursos dedicando en ellos un homenaje de admiración a los héroes muertos en defensa de la nueva libertad y anunciando que empieza para Rusia una era de progreso y engrandecimiento, que la corona a la cabeza de las naciones europeas.

Afirmaron todos los oradores a confianza que inspiran a pueblo los nuevos gobernantes, hombres que consagraron su vida al triunfo de los principios de libertad y de progreso.

El pueblo de Rusia hoy es dueño de sus destinos y el trabajo e inteligencia de sus hijos lo harán grande.

### Roma.

#### El general Robertson en el frente italiano.

Nos comunican desde Roma, que el general Robertson, jefe del Estado Mayor inglés, ha girado una visita de inspección, acompañado del generalísimo italiano Cardona, a los frentes de las líneas en Italia.

Recorrieron las regiones del Isonzo y del Trentino, haciendo el general inglés grandes elogios de las nuevas posiciones, que están admirablemente establecidas y defendidas, de acuerdo a los últimos adelantos de la técnica militar.

Considera el dicho general, que la situación militar de Italia es excelente y que puede mirar con toda confianza el porvenir, teniendo en cuenta además, la elevada moral y disciplina de sus aguerridos ejércitos.

Inglaterra, dijo, se honra con la alianza del noble pueblo italiano, que en la hora de la paz, verá cumplidas las justas reivindicaciones por las que ha derramado su sangre.

### París.

#### Ataque alemán a Dunquerque.—El Gobierno argentino prohíbe exportar trigo.

Noticias oficiales francesas dan cuenta de que una escuadrilla de torpederos alemanes, aprovechando la densa niebla reinante, se aproximó a las costas cerca de la ciudad de Dunquerque, haciendo 60 disparos.

Advertida su presencia por las baterías francesas abrieron contra los agresores un vivísimo fuego, consiguiendo ponerlos en precipitada fuga, que realizaron forzando la marcha de las máquinas.

da fuga, que realizaron forzando la marcha de las máquinas.

Inmediatamente varias unidades de nuestra escuadra, emprendieron la persecución de los torpederos germanos.

Los daños materiales son de escasa importancia; hasta ahora sólo se conoce la muerte de un niño y una mujer.

—En el Ministerio de Relaciones Exteriores, se ha recibido un comunicado del Gobierno de la República Argentina, en que se prohíbe la exportación de trigo.

Se funda el Gobierno para adoptar esta medida en que la cosecha de este año ha sido muy mala, a causa del tiempo y de las numerosas plagas que durante la primavera, castigaron duramente los campos sembrados.

Esta noticia ha causado gran contrariedad, pues se esperaban importantes remesas del citado cereal, para cubrir el déficit de la pasada cosecha en Francia, que no alcanzó a satisfacer las necesidades del consumo.

### Lisboa

#### Diputados portugueses al frente francés.—Felicitaciones a Machado.

Nos comunican desde Lisboa que han salido para Francia, a incorporarse a las filas, varios diputados militares portugueses.

Fueron objeto de una cariñosa despedida por parte del pueblo.

—Con motivo de celebrar ayer su cumpleaños el actual presidente de la vecina república, el señor Machado recibió numerosísimas felicitaciones de todos los elementos más distinguidos de Portugal, y telegramas de los Soberanos y presidentes de las naciones aliadas.

### Estokolmo

#### Escasez de productos farmacéuticos en Rusia.

El periódico *Djen*, anuncia ya una pronta necesidad de medicamentos en toda Rusia.

Las grandes casas inglesas que eran hasta ahora las principales proveedoras de todas las farmacias rusas, se han declarado ya impotentes para dar cumplimiento a las obligaciones que tienen contraídas.

Los medicamentos del Japón son poco apreciados por su mala calidad y la importación de Francia ha quedado reducida a lo más mínimo.

La casi completa paralización de la importación de otros países, ha producido una enorme inactividad en las industrias farmacéuticas en Rusia de tal modo, que artículos tan corrientes como los preparados de bromuro, alcaloides y hasta la vaselina, han desaparecido completamente del mercado.

DELGAUO BARRETO.

### "El Salmantino"

se halla de venta en Madrid, en el kiosco de EL DEBATE, situado en la calle de Alcalá cerca de la iglesia de Las Calatravas.

Dr. José Gómez Díez.—Oculista. Plaza Mayor, núm. 1. Consulta diaria de once a una y de tres a cinco.

## Sorprendente liquidación

de los artículos de invierno durante el mes de Marzo.

POR FIN DE TEMPORADA y a pesar de la subida considerable en todos los artículos, ESTA CASA realiza sus existencias con grandes rebajas en sus precios.

Ante la imposibilidad de citar todos aquellos que SALDAMOS, a continuación indicamos parte de ellos con sus ventajosos precios:

Franelas para camisas, d.	0,60 a 0,40	Pañetes vestidos, de.	0,80 a 0,67
" " " " " "	de 0,70 a 0,50	Capas, Pirineos, de.	5,00 a 3,75
" " " " " "	de 0,80 a 0,60	" " " " " "	de 5,50 a 4,25
Pañetes vestidos, de.	0,60 a 0,40	Blusas franela, de.	1,50 a 1,00
" " " " " "	de 0,70 a 0,50	" " " " " "	de 3,50 a 2,50

Camisetas, punto inglés, a 1,25; Abrigos para señora, con 15, 20 y 25 pesetas de rebaja. Gran surtido en Mantas, Mantones y Tapabocas. Especialidad en lanería para vestidos. Camisería, Ropa blanca, Perfumería, Adornos y Paquetería.—Fabrica de Confecciones y Ropa blanca en Madrid.

## Grandes almacenes de Pérez y Paradinas

Plaza del Mercado, 38.—Salamanca.

Fabricantes en Barcelona. Almacenes en Madrid. Córdoba, Barcelona y Salamanca.

las alteraciones observadas en las facturas.

Del estudio de estas facturas deduce que en las dependencias municipales hay un gasto excesivo de luz y que se impone una severa economía y buena administración.

En el Parque de Bomberos, dice, figura un consumo mensual de quinientos y tantas pesetas, lo que es exorbitante.

Durante la noche, añade, arden las lámparas inútilmente en las cuerdas, originándose un desperdicio de luz incesante.

De los partes diarios de los guardias municipales sobre lucos apagados, resulta un promedio diario de 800 lámparas que no lucen de noche.

Esto es en perjuicio del vecindario, siendo culpable la Sociedad por el mal estado de la línea.

Siendo de notar que en el contrato de adjudicación no existe sanción ninguna penal contra este estado permanente de mal servicio que viene prestando la Sociedad de Electricidad.

Cree el señor Clairac, que con menos gasto puede y tiene derecho la ciudad de Salamanca a tener mejor alumbrado.

Concluye proponiendo:

1.º Que se revisen y corrijan las facturas que están plagadas de errores.

2.º Que se ajusten los precios a lo convenido en el contrato acerca de lámparas de diez y veinte bujías que son consideradas equivalentes, y

3.º Que se llame a la sociedad para convenir los precios de lámparas de mayor intensidad que la contratada.

Habió a continuación el señor Romano, que se manifiesta en un todo de acuerdo con el señor Clairac, y que lamenta vivamente el que exista en el Ayuntamiento un desbarajuste tan espantoso.

Propone la formación de un expediente para determinar responsabilidades y que no se autorice el pago de ninguna factura hasta tanto sea plenamente comprobada.

Terminada la discusión de este asunto y aprobado el dictamen de la Comisión, se acuerda agregar el mismo, que sea llamada la sociedad para el arreglo de precios de las facturas y la formación del expediente personal.

La Comisión de Hacienda informa favorablemente, para el plazo de un mes, la instancia de don Joaquín del Estal, en presario de los teatros Liceo y Brion, en que pide se condone el recargo de 10 por 100 por impuesto de timbre sobre los espectáculos de cinematografía.

Fue aprobado, por unanimidad, el informe de la Comisión, con lo que terminó el despacho ordinario.

### Ruegos y preguntas.

El señor De Castro dirige a la presidencia dos ruegos pidiendo explicaciones:

1.º Porque y bajo qué concepto se han pagado los libramientos número 231 por 200 pesetas y número 227 por 150 pesetas.

Estos libramientos se extendieron a favor de un empleado como gratificación por el trabajo extraordinario en el empreramiento y por ayudar a la obtención de pagos, y

2.º Porque se autoriza el cobro a las empueradas y auxiliares de las Cantinas Escolares, siendo así que hace un mes que no funcionan.

La presidencia propone que no acuerde el pago de los gastos ocasionados por las cantinas hasta que las cuentas sean comprobadas.

El señor Clairac, en vista de datos facilitados por la Prensa del día llegada de Madrid, relativos a los cantineros de substancias a imentis exportadas de este Enero, ruega a la Corporación se dirija al Gobierno una solicitud pidiendo se supriman en realidad estas exportaciones, que agravan la crisis actual.

La Corporación aprueba la proposición del señor Clairac y la presidencia propone cumplir sus deseos.

A las siete y cuarenta y cinco se levantó la sesión.

### Colegio Salesiano de María Auxiliadora

#### Cultos de Semana Santa.

Domingo de Ramos.—Misas rezadas, a las seis, siete y ocho; a las diez, solemne bendición de ramos y procesión, en la cual tomarán parte todos los niños internos, externos y del Oratorio festivo; misa solemne con canto del «Pasión».

Por la tarde, todos los alumnos comenzarán los Ejercicios Espirituales, que acabarán el Jueves Santo con la Comunión Pascual y serán predicados por el reverendo padre Guardian de Capuchinos, de esta ciudad y el reverendo padre Honorato Zoccola, director del Seminario Salesiano de Carabanchel Alto (Madrid).

Jueves Santos.—A las ocho, misa solemne con comunión general y procesión al Monte de San Juan.

A la once, función del Maitato en la que el padre director lavará los pies a los alumnos y chicos por sus compañeros y será los Retorcos de los Ejercicios.

Vieves Santo.—A las siete y media, misa «Pases rectificados» Canto del Pasión y procesión de la Cruz.

A las tres de la tarde, solemne Viacrucis y sermón de la Pasión que predicará el reverendo padre Sabino Hernández, Sacerdote.

Sábado Santo.—A las siete, bendición del fuego y misa solemne.

Nota.—A todos los cultos asistirá el «Primo» Cloro del colegio.

La parte musical estará a cargo de la «Schola Cantorum» del mismo.

Teatro Liceo

Debut de Vilches.

Indudablemente la época que Vilches, el genial, el inteligente actor, se ha presentado ante los salmantinos, es inoportuna de todo punto, ya que las personas distinguidas y creyentes se encuentran en la más profunda meditación de los misterios de nuestra religión, hallándose sus ánimos más propicios para llorar amarguras que para reír comedias; y esto que siempre resulta lamentable, lo es mucho más en este caso, porque muchos amantes del arte se ven privados de admirar a una de las figuras más salientes y nombradas de nuestro teatro, como es el eminente Ernesto Vilches.

Ante una bastante numerosa concurrencia, hizo anoche su debut la compañía, estrenando la comedia en tres actos 'El amigo Teddy', producción de Rivoliere y que ha sido adaptada a nuestra escena por Antonio Palomero, muy fielmente y con felicidad.

La obra no desmiente desde las primeras escenas su cepa francesa, y desarrollase en ese ambiente de libertad y ligereza que se respira en las altas esferas parisinas. Desde luego, el tercer acto es muy superior a los dos anteriores, encontrándose en él, como es bella filigrana, una buena parte de realidad con acertados toques de sentimentalismo.

Los dos primeros actos, repetimos, son quizá excesivamente franceses.

Irène L. Haredia, actriz ya conocida y aplaudida de nuestro público, vivió a presentarse en Salamanca con la flexibilidad, grabejo y dominio que la caracterizan. Anoche tuvo un papel de no mucho lucimiento, pero, sin embargo, ella con su talento supo sacar un gran partido, realizando una labor brillante que la valió caurosos elogios y aplausos.

Paquita Calvo, interpretó con acierto admirable, el papel de M. Roucher, una señora de acción que entra de elio en esa categoría de mujeres modernistas que tanto se está poniendo en boga desgraciadamente. También, la señorita Calvo, escuchó aplausos sinceros.

Al llegar a reseñar la labor que anoche realizó Ernesto Vilches, deberíamos callar, pues tenemos que los elogios sincerísimos que salgan de nuestra pluma, revisan el cara-ter de un bombo rampante, y el oratorio de los que no se les puede tributar a actores como Vilches, cuyas cualidades artísticas verdaderamente excepcionales han sido puestas ya de relieve por críticos autorizados que gozan de gran imparcialidad y crédito.

Baste decir, que anoche el joven y serio comediante, entusiasmó repetidas veces al público que, tributándole grandes ovaciones, le obligó a salir al proscenio repetidas veces.

También nosotros desde estas columnas le decimos: ¡Bravisimo, 'El amigo Teddy', morirá cuando Vilches se retire del teatro!

Suárez, Reig, Olozaga y Alaiz, sin desmerecer en nada, lo mismo que el cuadro femenino en su poco importante actuación.

La presentación a la altura de esta excelente compañía.

En fin, la Compañía es muy igual, sobresaliendo de un modo extraordinario la figura del director; el estremo gusto, y el público, que recibió a los faranduleros con cariño, pues aplaudió mucho y con calor, levantándose el telón repetidas veces al finalizar los actos, se lamentaba de la época en que este acontecimiento artístico ha tenido lugar, que es lo que nos parece a nosotros, como decimos al principio de esta reseña, inoportuno y hasta censurable.

El segundo apunte.

Los exploradores salmantinos

El día 4 del próximo mes llegarán a ésta los instructores y Escuela de sub-instructores de la vecina tropa de Valladolid, con objeto de pasar unos días entre sus camaradas salmantinos.

Los camaradas vallisoletanos saldrán de Valladolid el día 1.º y continuarán por jornadas hasta llegar a Salamanca.

Los exploradores salmantinos, para que la estancia les sea más grata a los expedicionarios, han acordado:

- 1.º Visitarlos como a nuestros salmantinos.
2.º Celebrar una excursión, probablemente al poético retiro de Fr. Luis de León; y
3.º Ofrecerles un banquete.
También los instructores y sub-instructores han acordado salir a recibirlos al límite de la provincia, para lo cual el día 3 se reunirán en la Plaza Mayor a las 6,15 y emprenderán la

Banco Mercantil

Santander, León, Salamanca, Torrelavega, Reinosa, Llanes y Santoña

Capital: pesetas, 6.000.000.

Compra y venta de valores.—Cobro de cupones y títulos amortizados.—Cuentas corrientes: a la vista con interés de 2 por 100 anual; idem a plazo con interés convencional.—Caja de ahorros: imposiciones con interés de 3 por 100 anual.—Descuento de letras al 5 por 100 anual.—Créditos con garantía de valores al 5 por 100 anual.—Anticipos con garantía de mercancías depositadas en los almacenes generales al 5 por 100 anual.—Créditos personales al 5,50 por 100 anual. Depósitos de valores.—Alquiler de cajas de seguridad para particulares.

Doctor Riesco, 41.

marcha por la carretera de Valladolid. A las 12,40 llegarán a Parada de Rubial, sitio donde comerán y descansarán, para emprender nuevamente la marcha hasta el límite de la provincia.

Una vez llegados los exploradores vallisoletanos, se volverá a Parada, donde permanecerán, emprendiendo al día siguiente la marcha para llegar a las 12,30 a Castellan de Moriscos, donde se aguardará la tropa, continuando de allí a Salamanca.

Hein es oido decir que la colonia vallisoletana celebrará algún acto en honor de sus paisanos.

El Croniquero Explorador.

Noticias

De Obras públicas.—En la Jefatura de esta provincia se ha recibido solicitud de don Benigno Prieto González pidiendo se le expida el título de conductor de auto móviles.

Por la Dirección general se nombran peón caminero de término con el haber anual de 900 pesetas a Tristán Lucas Moreno y peón caminero de s-censo con el haber anual de 810 pesetas, a Saturnino Abelaida.

Dr. Daniel Mezquita Moreno
Catedrático de la Facultad de Medicina.
Plaza de San Juan de Sahagún, 4, pral.

CONSULTA DIARIA:
De ONCE a UNA (gratis a los pobres).

Sección Administrativa de Primera enseñanza.—Al alcalde de Aldehuela de Yeltes, se le comunica las órdenes para que cese en la enseñanza de su escuela, la maestra propietaria de aquella localidad, doña Isabel Sánchez Martín, que ha sido jubilada.

Iguualmente se le comunica al alcalde de Arabayona de Mógica, que cese la maestra doña Petra Aparicio, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Idem al alcalde de Galisanchu, para que cese el maestro don Miguel Nieto Polo.

Idem al alcalde de Pedrosillo de los Aires, para que cese la maestra doña Eduarda de la Pama.

Idem al alcalde de Sanchotello, la maestra doña Guillerma Montero.

Al director general de Primera Enseñanza, se le remite expediente de doña Manuela Hernández Castro, reclamando contra la corrida en el escalafón de 18 de Enero.

Idem se remite expediente de doña Paula Jausoro, de Villar de Ciervo, reclamando para mejora de lugares en el escalafón, y que le desaparezca la nota de limitación de derechos.

Iguualmente hace idéntica reclamación doña Candelas Ramos Tomé, maestra de Guijuelo de la Sierpe.

Movimiento de población, en las últimas veinticuatro horas:

Nacimientos.

Antonio Jiménez Barbita y Josefa González Guri lo.

Defunciones.

Guillermo Vicente Silguero, Isabel Bola Serrano, Angela Borrego de la Rúa, Mauricio Sánchez y Sánchez, Anselmo González Simón y Juana Carabias García.

Comisión provincial.—Mañana, a las doce, celebrará la primera sesión ordinaria correspondiente a esta semana, la Comisión permanente de la Diputación.

Linfa.—En el departamento de Quintas se ha recibido hoy la vacuna necesaria para inocular a los mozos que no hayan sido vacunados ante los Ayuntamientos, confo me a la ley de quintas.

Militares.—Por Real orden de esta fecha, se ascende a don José Sanjurjo Rodríguez, comandante; y se le destina a la comandancia de esta capital,

—Al capitán don Ernesto Morillo Rodríguez, de la cuarta de Lérida, se le destina a la Comandancia de esta ciudad.

—Al capitán don Sebastián Hazñas, de la segunda compañía de ésta, se le destina a la séptima de Orense.

Clinica especial de enfermos de los ojos
RICARDO MARIN
MÉDICO-OCULISTA
p. o. c. d. e. del Institut. Oftálmico de Madrid
Consulta: de diez a una. Rúa, 36, pral. SALAMANCA

Catda.—Ayer tarde, en la calle de Zamora, se le espintó la caballería que montaba a una mujer del vecino pueblo de Florida de Liebana, derribándola en el suelo y produciendo e varias heridas en la frente y erosiones en los brazos.

Fué auxiliada por algunos transeuntes.

La causa del espanto fué un auto que marchaba a gran velocidad.

¿No existe un reglamento para dominar los impetus de esos cachivaches...?

Audiencia provincial.—En la Sección segunda, se celebrará mañana, la vista pública de la causa procedente del Juzgado de Ciudad Rodrigo, e instruida por el delito de allanamiento contra Primitivo González y otro. Ponente, señor Rueda; letrado, señor Oivera, con el procurador señor Yañez.

Observaciones meteorológicas, hechas en el día de hoy:
Barómetro, 694,56.
Sol, 23,4.
Sombra, 13,8.
Mínima, 1,2.
Seco, 68.
Húmedo, 4,6.
Viento, O, 3.
Cielo, nuboso.
Tiempo, variable.

Casa de Socorro.—Han sido curados en este benéfico establecimiento, Agustín Abarca, de cuatro años de edad, con domicilio en la calle de Meléndez, número 5, al que se le ha extraído un cuerpo extraño de la nariz.
Manuela Cabeza, de cuatro años, domiciliada en los Caidos, de intoxicación por ingerir legía líquida.
Y Josefa Alonso, de doce años, con domicilio en la calle de la Sierpe, número 42, de una fuerte contusión, producida por pedrada.

Hernias, Ventres voluminosos:
Descensos de la matriz. Deformidades, sordos, calvos, tratamiento sin operar.
DR. CAMPOS, Monterá, 38, Madrid.
En Salamanca, de once a una, el 5 de cada mes, Hotel del Pasaje.

Los mercados trigueros.—Continúan animados y con tendencia a normalizarse.
Los precios, muy firmes y en alza, aunque pequeña.
En Valladolid, el mercado ofrece buena disposición, abundando las ofertas y realizando los compradores importantes operaciones. Las entradas al detall, se pagaron de 67 a 67,50 reales fanega.
En los demás mercados castellanos, se cotiza al detall: En Segovia, a 65 reales fanega; en Avila, de 66 a 66,50; en Soria, de 61 a 62; en Salamanca, a 64,50; en Zamora, de 65 a 66; en León, a 64,50; en Palencia, de 64 a 64,50; en Penafiel, a 66; en Nava del Rey, de 67 a 68; en Benavente, de 64 a 65; en Toro, de 63 a 64; y en Burgos: álaga, a 67; mocho, a 63 y el rojo, también a 63.
En Barcelona se hace menos intenso el retraimiento de los compradores, que se muestran más dispuestos a comprar. Se opera exclusivamente con trigos españoles.
Precios firmes, cotizándose oficialmente: candeal de Castilla, de 41,75 a

42,90 pesetas; Mancha, de 42,35 a 42,95 geja, de 42,35 a 42,90; Aragón, de 42 a 46; Urgel, de 42 a 44 y Extremadura, a 41,75.

El mercado internacional cotiza en baja. Los Estados Unidos la iniciaron por los peligros del bloqueo submarino de Inglaterra y Francia y la tardanza en procederse al armamento de los buques mercantes norteamericanos.

Los mercados de la América del Sur han s. cundado este movimiento bajista.

Clinica Odontológica de Matias Ludeña.
Plaza Mayor, 10 y 11, pral.—Salamanca

GRAN SALCHICHERIA
de Valeriano Fernández
Calle de Zamora, número 52.

Ofrece a su distinguida clientela y al público en general los embutidos exquisitos fabricados en la casa, de carnes escogidísimas y solo de cerdo a los siguientes precios:

- Chorizo cagalar añejo extra, kilo 5 ps.
idem en tripa de vaca añejo... 4
idem en tripa de cerdo añejo... 4
idem en tripa de ternera, id... 4
Salchichón extra... 8

Jamón añejo, escogido aromático, especial para crudo.
idem por piezas, idem, idem.
Jamón al corte, tocino de jamón, idem paletas, pernicotes, chorizo de botes, juegos de pies, idem sueltos, tocino añejo de gusto superior, costillas saladas, cabezas, huesos de caña, puente y paleta y pernicotes de tocino.

De la nueva fabricación.
Chorizo cagalar, solo de cerdo; longaniza en tripa de vaca; idem en tripa de cerdo; tocino adobado, carnes frescas de cerdo, lomos frescos, idem adobados, costillas, lenguas, juegos de pies, longaniza solo de cerdo, chorizos de botes, farinatos, morcillas, manteca en rama, idem derretida, chicharrones prensados, idem sueltos, tocino fresco, idem salado.

HIJO DE BLAS
antiguo frutero de Salamanca, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que ha dejado el puesto de la planta baja del Mercado, habiéndole trasladado a la plazuela del Peso, número 14, donde encontrará el público, durante la temporada de la naranja, las mejores de Valencia, Murcia y Alicante, a precios sumamente económicos. Plazuela del Peso, número 14. h 12 A

Cesarán vuestras molestias, acabarán vuestros peligros de estrangulación y de muerte inminente, si venis a consultar con el célebre y afamado ortopedico don José Franco, exayudante de las mejores clínicas suizas y otras del extranjero. Vuestros quebraduras, por crónicas y difíciles que sean, curarán y se corregirán sin necesidad de operarlas con los cómodos, amplios y tolerables 'bragueros' Washington, de completo y acabado mecanismo, hechos a la medida de cada uno, según su naturaleza y constitución.
Aparatos ortopedicos deresultado maravilloso, para corregir las deformidades y desviaciones del espinazo, corsé sistema Cabot. Piernas torcidas de los niños, adquieren su forma normal con tratamientos a propósito. Brazos y piernas artificiales, magníficas, cómodas y bien articuladas. Fajas ventrales para señoras obesas de exagerado abdomen.
Venid a consultar a Salamanca los días 7, 8 y 9 de Abril, en el Hotel Terminus Calle de Toro. h 8 A

LECHE DE VACAS
excelente por producirse en la Granja Los Cubanos, a tres Kilómetros de esta capital y completamente pura, especial para niños y enfermos, sirviéndose a domicilio, en botellas con precintos higiénicos.
Despacho: Doctor Riesco, 23, (al lado del Banco de España). 140

TINTURAS PARA EL CABELLO
BIGOTE Y BARBA.
La casa que dispone de más surtido y vende más barato.
JUSTO BAJO AVILA
San Justo, 2-Salamanca

Dr. José Gómez Díez.—Oculista.
Plaza Mayor, núm. 1.
Consulta diaria de once a una y de tres a cinco

Academia de San Juan Bautista.

Asadaria, núm. 8, pral.
Enseña la Contabilidad mercantil, por cinco pesetas al mes.
El comerciante o industrial de la plaza y provincia que no lleve los libros y desee colocarse dentro de la ley, puede, encargando a esta Academia, que en plazo corto lo realice.
Se encarga de llevar la contabilidad diaria a quien lo desee.
Precios económicos.

Tres medicamentos precisos

Píldoras laxantes antiopióticas de Anaya, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—Ungüento Anaya, infalible para curar las grietas en los pechos y toda clase de heridas, aunque procedan de quemaduras.—Píldoras febrífugas de Anaya; imposible que a ellas se resista el padidismo, ya sea calentura diaria, terciaria, cuartana, etcétera. Pídanse en droguerías y farmacias.—Depósito en Ciudad Rodrigo: droguería de don Gregorio S. Camisón.



Problema resuelto.

La preocupación de todas las señoras al comprar medias, calcetines y algodonos, eran los tintes. Desde que la Casa Jesús Rodríguez López vende estos artículos con colorido permanente, como antes de la guerra, esta preocupación no existe. Algodones marca CAMPANA; carretes para máquinas, marca D. M. C.

PLAZA MAYOR, 34 (al lado de Correos).

¡Grandiosa y extraordinaria rebaja de precios!

Estupenda liquidación, por fin de temporada, de todos los artículos de invierno.

¡LEA USTED CON CALMA!

Table listing various clothing items and their prices, such as Camisetas caballero, Franelas y pañetes, Sábanas, etc.

Todos los géneros ofrecidos son las mayores gangas canodicas hasta hoy.

Hipólito Montero.—LONJA, NÚMS. 13 Y 15 SUCURSAL: PLAZA MAYOR, NÚMS. 10 Y 11

LO MAS NUEVO en vestiditos de niños, capotas y sombreros, faldones y gorritos. Fantaisias en blusas de señora

CASA ESPECIAL EN ROPA BLANCA

VIÑUELA-Camisería Inglesa

PLAZA MAYOR, NÚMEROS 44 y 45.

Camisas, pijamas, calzoncillos, corbatas, bastones.

Grandes surtidos y siempre novedades. Especialidad en equipos para bodas

La Tijera de Oro

Ultramarinos y Coloniales "LOS CUBANOS" HERRERO Y COMPAÑIA

Bacalados Escocia, Islandia y Noruega, leg timos, a precios muy económicos, encontrará el público en la acreditada casa de

"LOS CUBANOS". No confundirse:

Rúa 13 y 15.—Salamanca.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Se ha recibido un gran surtido de camisas para caballero, gran fantasía, desde 2,50 en adelante.

Siro Gay

Plaza Mayor, núm. 38 (junto a Pasaje).

